

NOS QUESTIONS AUX CANDIDATS 4/7

Faut-il une nouvelle salle de basket ?

L'un des enjeux du scrutin en matière de sport sera la construction d'une nouvelle salle de basket polyvalente.

Gabriel BOUSSONNIÈRE
gabriel.boussonnier@courrier-ouest.com

Le sport occupe rarement une place centrale dans une campagne électorale, fût-elle de proximité comme c'est le cas des élections municipales. L'occasion de dresser un panorama sportif de la ville et mettre en perspective les grands enjeux à quelques jours du premier tour, le 23 mars.

Nouvelle salle de basket

Le maire sortant, Gilles Bourdoux, avait promis sa construction lors de la précédente campagne en 2008. Promesse non tenue. « Il arrive qu'en cours de mandat une priorité reçoive un autre mais le principe est acté, elle se fera », assurent aujourd'hui Florence Dabin et Michel Champion, adjoints au maire et porte-parole de Gilles Bourdoux, candidat à un quatrième mandat. Dirigeants et supporters attendent cette nouvelle salle qui remplacera la Meilleraie, mise en service en 1987 et qui n'est plus adaptée au sport de haut niveau. Les conditions d'accueil du public, des joueurs ainsi que tous les aspects techniques laissent à déplorer comparé à ce qui se fait ailleurs en France.

La future salle, programmée à l'horizon 2018 sur le site de la Meilleraie, « sera dans l'esprit de ce qui se fait à l'heure actuelle », souligne Florence Dabin. C'est-à-dire une enceinte de 7000 à 8000 places capable d'accueillir des matches de basket, mais aussi des événements sportifs internationaux et des spectacles. À l'image de ce que proposent l'Aréna Loire à Trélazé et le Vendéspace à Moulilleron-le-Captif (Vendée). La

première (10 942 m², 6 500 places) a coûté 24 millions d'euros et la seconde (21 000 m², 5 000 places) 60 millions d'euros. Ces équipements ont notamment accueilli le championnat d'Europe de basket féminin en 2013 voire la Coupe Davis (tennis) pour la salle vendéenne, contribuant ainsi à la notoriété de ces territoires.

Son adversaire socialiste, Jean-Marc Vacher, déplore le retard pris dans ce dossier et envisage « un partenariat public-privé ». Une solution qui n'est pas sans risque comme le montre l'exemple récent du Mans (Sarthe) où la collectivité va devoir verser une compensation financière à la filiale de Vinci chargée de l'exploitation de la MMArena, le stade résident du Mans FC après la liquidation judiciaire du club...

Ville la plus sportive

La municipalité l'a annoncé officiellement lors de la Nuit des trophées le 8 novembre dernier : elle est candidate au Challenge l'Équipe 2014 de la ville la plus sportive de France. Déjà lauréate en 1972 et 2012, elle vise un troisième sacre, ce qui aucune autre ville n'a encore jamais réalisé. Ce prix, traditionnellement décerné en juin, récompense les villes pour leur politique sportive en générale : nombre de licenciés, équipements, résultats... Au chapitre des trophées, Cholet a également obtenu à deux reprises (2000 et 2011) le titre de ville la plus sportive des Pays de la Loire.

Plus de 15 000 licenciés

Parmi les arguments que met en avant la collectivité dans son dossier de candidature à la ville la plus



Cholet, la Meilleraie, janvier 2014. La salle de basket accueille parfois de grands événements, comme ici le championnat de France de badminton, mais elle n'est plus compétitive comparée à l'Aréna Loire ou le Vendéspace. Photo archives CO.

sportive figure le nombre de licenciés. À Cholet, plus de 15 000 habitants, soit 28 % de la population, pratiquent un sport en club et un tiers d'entre-eux (5 582) ont

moins de 18 ans. Soixante-dix disciplines sont proposées dans l'un des 103 clubs affiliés à une fédération. Quelque 1 600 bénévoles encadrent tous ces sportifs.

Budget

Le sport représente 7 % du budget de la Ville, soit 104 € par habitant et 370 € par licencié. En 2014, 1 281 637 € seront dépensés en

investissement, 4,5 millions d'euros en fonctionnement (dont les salaires des agents) et 1,25 million d'euros au titre des subventions, « une enveloppe stable depuis 2008 », selon Florence Dabin, adjointe aux sports. À ces subventions se sont ajoutés 419 000 € en cumulé depuis 2009 pour les clubs atteignant un niveau « exceptionnel ».

Les équipements

La Ville gère 110 équipements sportifs, dont 35 terrains de foot et 30 salles de sport. Au cours du mandat qui s'achève, la construction du gymnase Pierre-de-Coubertin a été l'investissement phare (quatre millions d'euros). Citons également la création d'une piste de BMX (203 000 €), du skate park (119 000 €), du dojo municipal du Chêne-Landry, du pôle cycliste Bernard Hinault...

Et demain ?

La municipalité sortante a programmé un terrain de football synthétique au Bordage-Luneau (850 000 €). Mise en service prévue en septembre 2014. Difficile d'imaginer que ce projet soit remis en cause par une nouvelle majorité. Qu'en serait-il de la nouvelle salle Grégoire ? Reportée à la suite de trop appels d'offres infructueux, elle ne devrait pas ouvrir avant septembre 2015. Quant à la construction d'un deuxième terrain de foot synthétique, également dans les cartons de l'équipe Bourdoux pour « la deuxième partie de mandat », elle reste beaucoup plus hypothétique...

A SAVOIR

Les deux questions aux candidats

1- Êtes-vous favorable à la construction d'une nouvelle salle de basket polyvalente, type Aréna Loire ?
2- Quelles seraient vos priorités en matière de sport ?
N.B : Nous avons demandé à chaque candidat de répondre aux deux questions posées en 1500 caractères maximum. Certains d'entre eux ont répondu de manière plus synthétique ce qui explique les différences dans la dimension des textes publiés.

Un espace sportif et festif

1- Cholet pour tous souhaite aller au-delà du remplacement de la salle de basket en y incluant aussi celui de la salle des fêtes. Notre liste propose de construire un espace multimodal sportif et festif dans l'esprit du Vendéspace de Moulilleron-le-Captif. Grâce à cet équipement, Cholet et le territoire du Choletais pourront accueillir de multiples manifestations, sportives ou autres, de grande envergure, dans d'excellentes conditions. Nous optimiserons à la fois l'investissement financier et son exploitation. Ce site serait situé à proximité de l'un des deux péages avec une préférence pour le sud en raison du croisement autoroute-voie express.
2- Le sport, source de santé, suscite un élan collectif. En mobilisant des



Philippe Renaudet, (Centre) tête de liste de Cholet pour tous.

milliers de bénévoles, il fait la force d'un territoire. Nous accompagnerons les associations pour qu'elles puissent accueillir un plus grand

nombre de pratiquants et mener une vraie politique de découverte et de formation. Nous contribuerons à la promotion du sport, alliant pratiques de masse, sport adapté, sport de compétition, sport de haut niveau. Nous accompagnerons les clubs pour qu'ils progressent en matière d'encadrement. Nous créerons une bourse des bénévoles pour faciliter les contacts entre bénévoles et clubs. Nous serons attachés à la transparence et à l'équité dans la distribution des subventions. Délaisés depuis 20 ans, nous donnerons aussi une nouvelle vie au parc de Ribou pour en faire un véritable site sportif terrestre, nautique et de détente pour les familles.

Une salle polyvalente prioritairement pour le basket

1- Nous avons un comité de pilotage qui a travaillé sur ce dossier depuis le début du mandat. Plusieurs scénarii ont été envisagés. Les urgences en terme d'équipements structurants à réaliser, notamment l'EHPAD du Val de Molne, se sont trouvées ailleurs mais nous n'avons jamais abandonné ce projet. Un tel équipement représente un très lourd investissement. Ce doit être une salle polyvalente pour tout spectacle recevant un large public. Mais il sera prioritairement réservé au basket qui est le meilleur ambassadeur du Choletais bien au-delà de nos frontières.
2- Pour faire très simple, les priorités en matière de sport seront la construction de la salle Grégoire pour accueillir les disciplines badminton, l'escalade et la gymnastique rythmique. Il y aura deux terrains synthétiques de football. Et



Gilles Bourdoux, (CNIP) tête de liste de Cholet passion.

bien évidemment toute une série d'améliorations des équipements existants. Notre politique sportive restant construite sur le partenariat avec l'OMS et les associations.

Un complexe événementiel à la Meilleraie

1- Le projet est inscrit dans notre programme. Ce sera un complexe événementiel et omnisports, modulable, d'une grande capacité d'accueil. Il accueillera des salons, des concerts et des rencontres sportives d'envergure. Une salle sera dédiée au basket. Dans un souci de proximité avec le pôle de formation basket et avec le centre-ville, nous maintiendrons cette infrastructure à la Meilleraie. La salle dédiée au basket sera en partie financée par les apports de particuliers, supporters et entreprises sponsors.
2- Nos priorités sont : encourager le « sport santé », les pratiques régulières et non compétitives, baisser le prix des abonnements à Gilséo et supprimer la limite de validité des cartes horaires, aménager un espace municipal dédié aux sports « bien-être » et ludiques (foot salle, bouledrome, skate park couvert...), une zone de sports de plein air sur le site de la Treille, préserver les sports nautiques sur le lac de Ribou, créer un « pass-sport découverte » pour les moins de 12 ans pour tester trois activités dans l'année, proposer des



Franck Loiseau, tête de la liste Front de gauche - Cholet votre ville.

activités spécifiques aux seniors, en complément du Tour de Cholet et de Sports en famille, développer la Journée vélo, mettre en place avec les associations et instances sportives un programme d'aide et de formation pour les bénévoles, étudier la viabilité de nouvelles formations professionnelles liées au sport, mieux prendre en compte le coût de la politique sportive pour évaluer l'aide aux familles dans le cadre du Projet sportif local.

Les petits clubs doivent être prioritaires

1- Dans le domaine du sport, l'argent est roi et le problème est qui paie. Hollande voulait faire une petite réforme c'est-à-dire imposer un peu plus la partie des revenus au-delà du million d'euros annuels. Des sociétés capitalistes propriétaires de grands clubs sont montées au créneau pour crier comme des cochons et pourtant ce sont les villes qui paient les infrastructures et l'entretien des stades. Le gouvernement a capitulé et ce sera symbolique. Ce même gouvernement est ferme contre les travailleurs. Hausse de la TVA, des impôts, démolition du pouvoir d'achat et des retraites. En 2013, un million de personnes a revenu modeste ont payé l'impôt pour la première fois. Le Mans est en train de vendre sa stade de foot car c'est un gouffre à pignon pour le contribuable. Le SCO d'Angers a même racheté des sièges... Alors à Cholet, construire de nouvelles infrastructures plomberait le contribuable pour des retombées douteuses. Investir dans un grand stade ce ferait forcément au détriment d'autres choses plus utiles.



Robert Cersier, tête de la liste Lutte ouvrière.

2- Les grands clubs ou les plus petits qui veulent devenir plus grands s'attachent les services d'une élite avec des salaires mirobolants. Nous sommes pour que le sport soit accessible au plus grand nombre et que les petits clubs bénéficient d'aides en priorité. Les petits clubs, les associations sportives, doivent se débrouiller souvent avec les moyens du bord. Heureusement qu'il y a des bénévoles qui paient de leur temps et de leur personne, sinon, il n'y aurait rien du tout.

Une cité sportive à la Meilleraie

1- Faute d'une décision prise en temps utile par le maire sortant, c'est dans le contexte d'une offre substantielle d'équipements sur le territoire (Aréna à Trélazé ou Vendéspace) et d'une situation financière dégradée que la collectivité va devoir prendre une décision. Nous réaliserons à la Meilleraie un complexe polyvalent au cœur duquel se trouvera une cité sportive qui comportera un équipement sportif de grande envergure permettant l'accueil de compétitions de haut niveau, auquel seront accolées des salles permettant l'organisation d'entraînements et de rencontres sportives, ainsi que des espaces sportifs de plein air, libres d'accès. L'objectif est certes d'améliorer les équipements mis à disposition de l'équipe de pro A de Cholet Basket mais aussi de les ouvrir à d'autres sportifs, de disciplines différentes, pour faciliter la pratique sportive et la vie des clubs. Nous ferons appel à des partenariats privés pour réaliser cette opération.
2- Au-delà de la cité sportive de la Meilleraie, nous faciliterons la pratique sportive pour tous par un



Jean-Marc Vacher, (PS-Modern) tête de la liste - Un nouvel élan pour Cholet.

soutien aux associations les plus actives dans l'accès au sport des plus défavorisés et par une politique tarifaire incitative à Gilséo. Le rôle de l'OMS sera densifié et redéfini en tant que structure d'appui pour les clubs. Nous accompagnerons les clubs dans la formation des éducateurs et nous valoriserons le bénévolat. Nous engagerons un programme de rénovation des équipements de proximité.